

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 20 DE AGOSTO DE 1829.

SAN BERNARDO, ABAD Y FUNDADOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Pastora.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 18', y se oculta á las 6 h. y 42'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 20	77 8.	Vent.	Claro
A las 12 del dia....	29, 9, 30	81 7.	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 9, 30.	79 5.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.^a Altamar á las 5 h. 43' mad. 2.^a Altamar á las 6 h. 10' tard.
1.^a Bajamar á las 11 h. 56' mañ. 2.^a Bajamar á las 12 h. 23' noh.

REAL ACADEMIA MEDICO-QUIRURGICA DE CADIZ.

Resumen de los trabajos literarios de este cuerpo durante el mes de Junio proximo pasado.

El caracter literario del siglo en que vivimos, puede determinarse por el ferviente celo de todos los ingenios a favor de adelanto de todos los conocimientos humanos: los amantes de las ciencias, de las artes y de las bellas letras se emulan á porfia en esta gloriosa lucha, de que el genero humano deduce y sacará harras utilidades. Apenas la imaginacion, que casi abraza lo indivisible, puede seguir la velocidad de este movimiento, en el que parecen mas impulsadas las ciencias accesorias á la medicina. La química ha enriquecido á esta con el descubrimiento de las propiedades antimefíticas de los cloruros de cal y de sosa; y la filantropia de los que las cultivan ha procedido inmediatamente á hacer aplicaciones á muchos afectos del cuerpo humano, cuyos resultados han sido en gran parte felices.

Esta Real Academia sabiendo que su individuo de núme-

ro el profesor de farmacia D. Alonso Garcia Jurado se ocupaba en varios ensayos sobre su elaboracion, le ha encargado que la haga participe de las deducciones y producciones que obtenga, cometiendo especialmente el examen de todo lo relativo á este objeto á su seccion de ciencias accesorias.

A la de medicina pasó una memoria remitida por el Dr. Betencourt, que ofrece ciertas *consideraciones sobre el sulfato de quinina, su eficacia y superiores ventajas en el tratamiento de las fiebres intermitentes*, para que la examine é informe de su mérito, igual sin duda á otras producciones del mismo profesor.

El Dr. D. Manuel Losela y Valladares, academico de número disertó en la sesion del 13, eligiendo por objeto de su discurso el *enclavamiento de la cabeza del feto en el acto del parto*, cuyas causas productoras designó en él, asi como las diferentes operaciones que se ejecutan para su feliz terminacion. Espuso tres ejemplos de cada clase de las operaciones que ha practicado con feliz éxito, y demostró que la craneotomía era el último recurso para salvar la vida de la madre, cuando se han presentado síntomas que amenazan su existencia y hacen inútiles los esfuerzos intentados para desenclavar la criatura, llevarla al vientre y hacer uso del forceps.

El autor describió el método que ha adoptado con feliz suceso en cuatro casos de esta especie, y manifestó los tres instrumentos que ha inventado para perfeccionar esta operacion difícil. Estos son: 1.º unas tijeras corvas con la punta superior aguda, y la inferior obtusa, de ocho pulgadas de largo desde los anillos al eje, y de tres desde el eje á las puntas: 2.º unas tenazas incisivas, corvas y de las mismas dimensiones que las tijeras, cuyos bordes cortantes tienen ocho lineas de largo: 3.º unas pinzas corvas de iguales dimensiones, con un anillo corredizo para afirmar sus piernas, cuya aplicacion demuestra en su escrito.

El licenciado D. Antonio España, encargado de la censura de esta memoria, espuso en la siguiente sesion la utilidad de aquel procedimiento en los casos que inutilizaban los mas suaves que el arte conoce y recomienda. Con madura contemplacion inculcó en su escrito la benéfica ley de mirar con igualdad por la existencia de la madre y del hijo, y recorriendo la serie de estos acaecimientos, se lisongé de la moderacion de nuestras actuales reglas que, condenando la frecuencia con que los antiguos, especialmente los arabes, practicaban la embriotomía, señalan en la sinfisiotomía é histérotomía, medios de salvar ambas vidas, dividiendo entre ellas el peligro que de todas maneras acompaña á tan arriesgada funcion. Examina el poder del forceps para reducir los diametros de la cabeza, el orden

segun el cual han de preferirse las operaciones antedichas y los métodos de Mauriceau, Smellie y Deventer para practicar el desmembramiento de la cabeza. Elogia entónces el método del Dr. Losela, la escelencia de los instrumentos que ha ideado y de que la academia tenia á la vista un ejemplar. Esta, entrando en la discusion, dirige al inventor las espresiones de gratitud á que se hace acreedor el que dedica sus afanes al beneficio de sus semejantes.

Al cesar en su vice-presidencia leyó el Dr. D. Teodoro Madrazo, en la última sesion de este mes, un discurso en que despues de epilogar los trabajos mas importantes que habian ocupado á la academia desde el principio del año, espuso un caso de obstetricia para comprobar cuan felices y poderosos son los esfuerzos de la naturaleza para vencer los obstáculos que se oponen á la vida. Ellos bastaron para terminar con favorable exito los riesgos de un parto laborioso en que hacia mas de dos dias que estaba presentado el feto en la posicion primera del hombro derecho, con el brazo fuera de la vulva. Toda tentativa hecha por este y otro profesor llamado en consulta para corregir esta posicion ó extraerlo por los pies fué inutil; y dejada la paciente en reposo algunas horas, se despertó con dolores vivisimos y suficientes á la espulsion de la criatura, que se verificó en la misma posicion. Las consecuencias fueron igualmente felices, y la naturaleza ostentó en este caso uno de los recursos de su fuerza autocrática.

La academia prosigue examinando con severa imparcialidad los titulos de los profesores del arte de curar en esta provincia, en desempeño de la subdelegacion; continua su celosa asistencia á los párvulos espositos que enferman fuera de la Cuna, y recibe nuevos testimonios de adhesion de parte de sus individuos corresponsales, ya en el aumento de su número, ya en el fomento de su gabinete y biblioteca. = Dr. Francisco Javier Laso, *academico secretario*.

CONSULADO. = AVISO AL COMERCIO.

El Real Tribunal del Consulado, por sí è invitado por la Junta directiva del Puerto franco, convoca al comercio por mayor de esta plaza para que se sirva concurrir mañana 20 á las doce del dia á la casa Consular, con el fin de nombrar individuos que formen la lista clasificada de los que compongan dicha clase; para el pago de la contribucion directa, en la que está comprehendida la del subsidio del mismo comercio. = Y por disposicion del Tribunal se hace notorio á los individuos del comercio por mayor para el espresado fin; en el concepto de que no reuniendose el numero que se estime competente, pro-

4
cederá el Tribunal á nombrar los clasificadores referidos. Cadiz
19 de Agosto de 1829. = Prudencio Hernandez Santa Cruz, se-
cretario.

Cargamento del bergantin americano Arms, cap. Israel Chap-
man, procedente de Nueva York, consignado á los Sres. Hill y
Blodget.

29.720 duelas de pipa, de tránsito, al consignatario; 25
barricas alquitran y 25 dichas brea, á D. Tomas Maynard; 300
barriles de carne salada, 6 tercios cera amarilla y 50 cajas es-
perma, á D. Francisco X. Harmony; una caja muestras de vi-
no, á los Sres. Carrera hermanos; 10 barriles tabaco en polvo,
y 3 dichos id. de breba, al capitán, y 3 zurroneas grana, de
tránsito para Gibraltar.

A V I S O S.

En los pabellones de Artilleria se vende agua de un algibe,
que se limpió en el mes de Octubre del año proximo pasado, y
contendrá 3.480 barriles de agua poco mas ó menos: quien quie-
ra comprarla acudirá á hacer proposiciones en la maestranza de
Artilleria desde las diez á las doce por la mañana y desde las cinco
á las 7 de la tarde.

Los Sres. interesados en el cargamento de la fragata inglesa
Euphrates que quieran espresar por menor sus pertenencias, se
servirán pasar notas de ellas á su consignatario, plazuela de las
Nieves, num. 122, para formar el manifiesto que deberá presen-
tarse mañana sin falla. Cadiz 20 de Agosto de 1829.

Se vende la completa coleccion de Mercurios de España de
los años 1756 á 1800 inclusive, y tambien la del periodico Mer-
cantil de Cadiz de 1813 á 1820: para tratar de su ajuste se acu-
dirá á la imprenta de este Diario.

En el almacén de comestibles, en la Pescaderia, frente al
Leon de Oro, se venden cebollas gordas de Valencia á 10 rs. el
ciento: jabon duro y blando á 10 qtos. lib.: bacalao de primera
á 90 rs. qtal. y 18 ctos. lib.: mas inferior á 14 ctos. lib.: arroz
de Valencia á 8 ctos. lib. y 20 rs. arb.: frascos de ginebra á 4
rs.: manteca de puerco á 28 ctos. lib.: papas de Sanlucar á 6 rs.
arb. y 2½ ctos. libra: ajos de Valencia de 100 cabezas la ristra á
1½ rs.: frijoles á 4 ctos. lib.: salchichon de superior calidad á 12
rs. lib.: quesos de Flandes enteros á 3 rs. lib.: de cabra á 18
ctos. lib.: sombreros de palma á 2½ rs.: neq á 2½ rs. el haze, y
gurupelas portuguesas de marca mayor á 4 rs.

CON REAL PERMISO: En la imprenta Gaditana, plazuela
del Palillero, número 111.